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快訊神神州州

香港文匯報訊（記
者 劉凝哲、田一涵，
實習記者 許一傑 北京
報道）昨日14點50分
許，正值全國政協會
議即將閉幕之際，天
安門廣場東側天空中
突現劇烈濃煙。記者
沿濃煙方向一路向東
尋找，發現是位於東
五環高碑店附近的華
能電廠爆炸起火。
「突然聽到一聲巨響，然後就起火了，整條街道

都是黑煙」，電廠周圍的居民告訴記者。不久，消
防及救護車輛駛入，約下午16時許，濃煙基本消
散。目前無人員傷亡。
據了解，這是華能電廠二號發電機起火引燃建築

結構彩鋼板，導致火災煙霧特別濃重。熱力集團
稱，華能負責北京東部地區供熱，目前該事故對供
熱的影響還沒體現，但做好了啟動備用機組準備。

京電廠爆炸起火黑煙衝天

香港文匯報訊（記者章蘿蘭上海報道）上海跨
越黃浦江的主幹道延安東路隧道，將從今日零點
起，單向封閉大修10個月。這是延安東路隧道建成
近30年間的首次大修，期間浦東往浦西方向將實施
封閉，浦西往浦東方向則保持通行。
作為目前上海通行量最高的隧道，延安東路隧道

日均車輛超過8萬輛。據測算，大修期間，預計浦
東往浦西方向平均越江時間將增加25至30分鐘。
此外，施工期間，浦東往浦西方向13條公交線路將
停駛1條、縮線2條、改線10條。整個工程預計將
於2016年1月收尾。

滬延安東路隧道大修十個月

香港文匯報訊（記者李茜茜雲南報道）記者近
日獲悉，中科院昆明動物研究所張亞平院士與華大
基因國家基因庫及德克薩斯大學奧斯汀分校等單位
合作，成功破譯了首個「現代蛙類」—高山倭蛙
（Nanorana parkeri）的基因組，該成果對研究兩
棲類物種的高原適應、脊椎動物的進化模式等具有
重要意義。
高山倭蛙是西藏最常見、分佈最廣、數量最多的

兩棲動物。此次通過對高山倭蛙樣品收集、測序組
裝註釋，以及後續的比較基因組學分析表明，高山
倭蛙擁有強大的基因組，其轉座元件主要以長末端
重複序列為主。目前，該研究成果已發表在著名期
刊《美國科學院院報》上。

雲南破譯「現代蛙類」基因組

故宮擬建12.5萬平米北院區
選址海淀區西玉河 每年遊客料超300萬

南廣貴廣高鐵增開11對動車

牛津將出鄧小平傳 引未公開史料
香港文匯報訊 據上海澎湃新聞報導，英國牛津大學
出版社預計5月出版已故中共領導人鄧小平傳記。全書
引用了前蘇聯時代未公開的中共黨史資料。

搭檔作者曾著毛澤東傳記
這本計劃在5月1日出版的最新鄧小平傳記《鄧小

平：革命人生（Deng Xiaoping: A Revolutionary
Life）》作者為潘佐夫（Alexander Pantsov）和萊文
（Steven Levine），兩人是合作多年的老搭檔。兩位
作者曾在2012年共同撰寫並出版傳記《毛澤東：真實
故事（Mao: The Real Story）》，引起許多關注。傳
記採用大量前蘇聯時代未面世的檔案，展現了已故中

共領導人毛澤東不為人知的生活細節。即將出
版的鄧小平傳記中，兩位作者也同樣引用了前
蘇聯保存的大量中國共產黨史料。這些史料從
未對外公開，這一點讓這本傳記顯得格外神
秘。

潘佐夫出生於莫斯科，1978年畢業於莫斯科國立大
學亞非學院，目前是美國首都大學歷史系教授。萊文
是美國蒙大拿大學曼斯菲爾德中心的高級研究員，曾
發表許多中國現代政治和外交政策、美國與東亞關係
等領域的研究文章。

香港文匯報訊（記者敖敏輝廣州報道）記者從
廣鐵集團獲悉，本月20日起，鐵路部門實施春季微
調列車運行圖。廣鐵增開貴廣、南廣直通動車組列
車11對，並對夕發朝至高鐵動臥列車開行日期進行
調整，逢周五、周六、周日、周一開行北京、上
海、廣州、深圳間的高鐵動臥列車。

續開4對夕發朝至動臥
20日起，廣鐵集團繼續開行4對夕發朝至高鐵動

臥列車，分別是深圳北至北京西、上海南各一對，
廣州南至北京西、上海南各一對。高鐵動臥夕發朝
至列車開行規律改為每周開行4天，即逢周五、周
六、周日、周一開行，逢周二至周四停運。票價方
面，目前統一實行平日票價，暫不浮動。
另外，為方便貴廣、南廣鐵路沿線旅客出行，20
日起，南廣、貴廣鐵路計劃新增開直通動車組列車
11對。杭州東至南寧東G1505/6次列車運行區段延
長為杭州東至北海。

有利故宮功能拓展補充
單霽翔在《關於加快推進故宮博物院
北院區項目建設》的提案中稱，為從根
本上解決文物的基本保管問題，消除故
宮面臨的安全隱患，2012年5月，故宮
博物院提出建設「平安故宮」工程的方
案。2013年4月，國務院會議原則上同
意了「平安故宮」工程總體方案。作為

「平安故宮」工程的核心內容，北院區
項目有利於故宮博物院的功能進行拓展
與補充，轉移騰退被佔用的古建築、拆
除臨時建築，全面恢復古建築的本來面
貌。故宮博物院北院區建成後，將與故
宮本院統籌規劃，全面提升故宮博物院
的文化遺產保護、展示傳播和服務觀眾
的能力，促進實現故宮博物院的可持續
發展。

京西北是歷來發展選址
為何故宮博物院北院區選址在西玉

河？單霽翔解釋稱，昔日皇宮在紫禁城
外面尋找發展空間，大多選擇在北京西
北郊地區，例如暢春園、圓明園、萬壽
山清漪園、玉泉山靜明園、香山靜宜園

組成的「三山五園」，均在今日海淀區
範圍內，因此故宮博物院此次發展還希
望在北京西北方向選址。
同時，歷史上故宮博物院在海淀上莊地

區有一座昔日燒琉璃建築材料的窯廠，可
以利用起來。他表示，有關方面加快項目
的論證和審批，確保2015年立項開工。

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 兩會報道）全國政協委員、故宮博物院院長

單霽翔在政協會上透露，按照國務院要求，故宮博物院正在規劃建設北院區

項目，選址在海淀區上莊南沙河畔的西玉河。據悉，北院區項目是「平安故

宮」項目的核心內容，擬建規模12.5萬平方米。目前，項目已完成規劃構

思，正在進行前期建築策劃與概念設計研究和編制項目建議書等工作。預計

故宮博物院北院區開放以後，每年將迎來不少於300萬的觀眾。

香港文匯報訊（記者俞晝嘉興報道）本月12日，嘉興
市財政局於《嘉興日報》登出一則公告，「郭忠明同志，
自2015年2月12日起，你未辦理請假手續，未來單位上
班……請速來單位說明情況。」
公告中稱，這名公務員已經連續多日未上班，浙江嘉興

市財政局多方尋找，打電話、發短信均未果，其本人也未
來電或來函陳述事由。這名公務員若未在2015年3月20日
前來單位說明情況，單位將按《公務員法》的相關規定，
予以處理。

浙公務員失聯 單位登報

■遠處可見濃煙。 劉凝哲攝

■北京故宮
景區逢假日
都會迎來大
批遊客前來
遊玩參觀。

資料圖片

讓何同喜沒想到的是，他能作為
專車司機，親身體驗一下兩會

氛圍。何同喜是中國「易到用車」
特斯拉一號車隊的司機。據易到公
司相關負責人介紹，為響應國家提
出的推廣新能源汽車等治污政策，
易到組建了世界唯一一個規模龐大
的特斯拉車隊，並在今年全國兩會
期間，為《香港文匯報》和人民日
報社提供特斯拉作為報道專用車。
何同喜高高瘦瘦，總是穿一件褐

黃色風衣，乍看像是南方人，但他
一講話，便聽得出是個地地道道的
北京人。易到相關負責人說，何同
喜是特斯拉車隊比較典型的司機，
故被選為《香港文匯報》報道專用
車的司機。「他見識過什麼是好的
服務，因此知道怎樣服務客人。」

親歷兩會嚴格安檢
第一次「跑」兩會，何同喜還有

些緊張。「兩會開了這

麼多年，我是第一次
正式走進兩會啊！」
兩會開始前，何同喜
專門把車開到4S店進
行全面檢修，「要保
證開會期間記者們的
用車安全。」
兩會期間，讓何同

喜印象最深刻的，是
兩會車輛檢查。「得過四道安檢
關，首先是檢查乘車人的證件，然
後要掃描汽車底盤，看有沒有藏什
麼東西；第三步是工作人員打開車
前蓋和後備箱，最後再讓警犬過來
聞一聞、嗅一嗅。」何同喜由此感
慨兩會安檢的嚴格程度。

最關注專車政策
何同喜以前很少具體關注兩會某

個話題或熱點，但這次親身參與兩
會後，他便特別注意代表委員們對

「專車」的表態。交通運輸部部長
楊傳堂表示，一直關注「快的打
車」、「滴滴打車」、「一號專
車」等問題，他高興地說，這對專
車的發展是件好事。
何同喜在國外旅居多年，他說，

在捷克馬路上跑的出租車很少，反
倒是專車很發達。他認為，專車服
務其實是把目前社會的汽車資源再
利用，可解決出租車運營不到的地
方，故發展專車服務是大勢所趨。

回國後，何同喜發現國內生意並不好
做，一直處於觀望狀態。偶然一個機會，
他在網上讀到了一篇關於易到專車的文
章，當時他便覺得易到的負責人很有想
法，專車在內地必將有發展前景。於是，
他加入了該公司，從餐飲老闆變身專車司
機。
何同喜自己在家開的是奔馳，但他並未
感到落差，反而覺得很快樂。「我開專車
沒覺得辛苦。每個上我車的客人，都是一
段緣分、一段故事。」何同喜是最受歡迎
的司機之一，「從去年到現在已經有兩千
多個客人用過我的車，收藏我的聯絡資料，就有300多人。」
何同喜還會順道做好事。他曾送客人到醫院時，在路邊看到一位老太攔車，多輛出租車

都沒停，於是他讓老太太免費乘車。當時，老太還以為他是黑車。何同喜便告訴老太：
「我們是專車，您要相信就上車。」

何同喜年輕時喜歡琢磨新鮮的
事。1991年，朋友說想去蘇聯看
看，他覺得挺好玩，便也要去。
「當時我在北京做電訊行業，上
學時學的教材都是蘇聯的，就琢
磨着去蘇聯再繼續學習。」
然而，偷渡要解決的首個問題
是身份。於是，他輾轉前往波
蘭、匈牙利、德國等歐洲多個國
家，最後留在捷克，並在當地註
冊公司，拿到永久居留簽證。
何同喜說：「那個年代，匈牙

利不需要簽證，很多中國人跑去
那邊過海關，由於人太多，很多
人都被攔了回去。我當時就拿着
一塊大大泡泡糖，把工作人員搞
定了。」儘管當時吃了很多苦
頭，但何同喜現在回憶起來，卻
自得其樂。
何同喜目前在捷克的餐飲公司

還一直在運營着，儘管何同喜已
經是捷克人眼中的「大富豪」，
但他最終選擇回國，「兒子不適
應捷克的節奏，太慢。我還有一

對雙胞胎孫女，想讓她們學習中
國文化。」

成成「「兩會神器兩會神器」」第一司機第一司機
開專用電動車開專用電動車「「特斯拉特斯拉」」創人大創人大6161年先例年先例

3月3日，當年近60歲的北京人何

同 喜 開 着 純 電 動 車 特 斯 拉

（Tesla Motors）通過安檢，載着記者

走進天安門廣場停車區域時，他便創

造了全國人民代表大會成立61年來的

歷史，成為專車司機跑兩會的「第一

人」。當日，「特斯拉」一時成為本

屆兩會最受關注的「兩會」報道新

「神器」。作為司機的何同喜，同樣

有着一段引人關注的經歷。上世紀90

年代，他隻身闖蕩俄羅斯、波蘭、匈

牙利，最後在捷克定居。他不差錢，

在捷克是餐廳老闆，卻選擇回國，並

加入專車司機行列。他表示，想用行

動為互聯網專車服務點個讚。

■香港文匯記者 劉蕊 兩會報道

一塊泡泡糖換來過海關餐飲老闆轉型 順路助人為樂

■何同喜接送本報記者參加兩會。
記者凱雷攝

■何同喜在捷克當餐館老闆。
本報北京傳真

■何同喜第一
次親歷兩會。
本報北京傳真

回流商人回流商人


